



Le Droit des migrants en vrai !

publié le 24/05/2022

Descriptif :

Lundi 23 mai, les élèves de Terminale de l'option DGEMC (Droit et grands enjeux du monde contemporain) ont rencontré des migrants du centre ADOMA de Loudun qui étaient accompagnés de deux membres de l'association Loudun Solidarité Migrants (LSM).

Lundi 23 mai, les élèves de Terminale de l'option DGEMC (Droit et grands enjeux du monde contemporain) ont rencontré des migrants du centre ADOMA de Loudun qui étaient accompagnés de deux membres de l'association Loudun Solidarité Migrants (LSM), Mme Aumond et M. Deschereux et de Mme Lachat, stagiaire et étudiante en Master Migrations internationales à Poitiers.



Hector, le Colombien a été menacé de mort par les FARC car il refusé d'être racketté, Sameer l'Afghan a refusé de collaborer avec les Talibans et Nacer, l'Iranien, parce qu'il est devenu chrétien, ne pouvait plus rester dans son pays.

Les trois réfugiés ont expliqué les raisons de leur demande d'asile et montré leur périple – non sans danger – sur une carte du monde avant d'arriver en France.

Des silences à l'énoncé de leurs conditions de vie dans leur pays, encore des silences lorsqu'ils ont raconté la fuite vers la France– que l'un d'entre eux a nommée « Le pays des Droits de

l'homme » – et pendant l'énoncé du long processus pour obtenir un droit d'asile–. Comment obtenir des preuves sans que la famille restée au pays ne soit mise en danger ? Comment garder le moral pendant tous ces mois ? ... Après ces moments d'émotion partagée, les élèves ont posé de nombreuses questions à tous les participants sur les conditions de vie d'un réfugié, le rôle de l'association LSM...

Un grand merci à tous les participants et en particulier à Hector, Sameer et Nacer pour leur confiance !

E. Soulassol